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Comité Editorial
CMPC Celulosa Noticias

Estimado(a) lector(a),

Este año se cumplen diez años de la muerte de 
Ernesto Ayala Oliva, quien fuera Gerente General, 
Presidente y Director de CMPC, entre otros 
cargos a lo largo de su vida profesional. Quienes 
compartieron con él, señalan que Planta Laja era 
su favorita, siendo además uno de sus fundadores. 
Don Ernesto estaba orgulloso de ella y de sus 
trabajadores, a quienes conocía casi en su totalidad 
por el nombre. De trato cercano y directo, hoy se le 
recuerda con gran cariño y admiración.

«Creo que lo que él representa es la personificación 
de los valores que consideramos valiosos en parte 

de nuestra cultura. Son estos mismos valores los 
que nos van a permitir superar los momentos 

complejos y de cambio que está viviendo nuestra 
empresa».

José Miguel Lecaros
Gerente

Planta Laja, CMPC Pulp 

«Con nosotros – los papeleros – siempre fue muy 
amable y cariñoso, incluso con nuestras familias. 

Por eso creemos que la mejor manera de recordar 
a Don Ernesto  es que este homenaje se mantenga 

por mucho tiempo».

Mario Maureira
Presidente

Asociación de Jubilados
 

«Yo pienso que si Don Ernesto estuviera en estos 
momentos con nosotros estaría muy orgulloso de 

sus trabajadores, somos una de las plantas que dio 
origen a otras plantas de celulosa, somos el legado 

y la historia».

Leandro Quilodrán
Presidente Sindicato Fusionado de Trabajadores

Planta Laja, CMPC Pulp

«Tuve el privilegio de trabajar con Don Ernesto,  
conocí su espíritu, su ánimo inquebrantable, sus 

valores,  entre los que se destaca la austeridad, 
el respeto a la palabra empeñada, y el valor del 

trabajo bien hecho.»

Hernán Rodríguez
Gerente General
Empresas CMPC
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500 mil plantas
NATIVAS
para reforestar

«La producción de plantas nativas que se ha hecho este 
año es bien emblemática, porque es una cantidad que es 
bastante inédita. Nosotros estamos produciendo 500 mil 
plantas de especies nativas, fundamentalmente 
para aumentar la cantidad que necesiten terceros, otros 
propietarios distintos a Forestal Mininco, para reforestar las 
áreas que fueron afectadas por los incendios rurales. En general 
si nos referimos a plantas asociadas a los bosques que se 
quemaron, estamos hablando de especies fundamentalmente 
del tipo esclerófilo, y dentro de esas destaca el Quillay, que es 
una planta relativamente fácil de plantar y que no requiere de 
muchos cuidados para establecerse. Forestal Mininco desde 
hace mucho tiempo tiene programas en que aporta plantas 
hacia otros propietarios, quizás lo más interesante de esta 
oportunidad es la cantidad, es decir, 500 mil plantas es un 
número muy importante, es realmente toda la producción del 
año en especies nativas del vivero Carlos Douglas de Forestal 
Mininco y que en esta oportunidad va a ser donada en forma 
íntegra a otros propietarios y fundamentalmente pequeños 
propietarios que sufrieron en la última temporada de incendios 
del país»

Jean Pierre Lasserre
Gerente Tecnología y Planificación
Forestal Mininco

«Estas plantas se siembran en general en contenedor, se 
usa como tierra algo que se llama sustrato, que es corteza 
compostada de pino, que es un desecho del aserrrío del 
pino, que se somete a calor, temperatura en forma natural, 
y finalmente se transforma en algo parecido, muy parecido 
en realidad a la tierra de hoja, y con eso se rellenan las 
almacigueras, se coloca la semilla y posteriormente germinan 
estas plantas, se riegan todos los días y se fertilizan. Lo mismo 
que se hace con una planta de pino o de eucalipto.

En general la primera etapa de crecimiento es dentro 
de invernadero, cubierto con plástico para protegerlo de 
la insolación y para disminuir las pérdidas de plantas; y 
posteriormente una vez que la planta ya está bien desarrollada 
y firme, se ubican en espacios más abiertos para que reciban 
la radiación y la luz natural»

Juan Andrés Celhay
Subgerente Producción de Plantas

Vivero Carlos Douglas
Forestal Mininco
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En el marco del compromiso Reforestemos Chile, adquirido por CMPC luego de la 
reciente temporada de incendios rurales que afectó a nuestro país, la empresa 
comprometió, entre otras medidas, la entrega de 500 mil plantas de especie 
nativa a terceros. En el Vivero Carlos Douglas de Forestal Mininco se cultivan los 
ejemplares y estos 500 mil ejemplares corresponde al 100% de producción anual 

de especies nativas.



En el marco de su compromiso con el desarrollo regional, el Directorio de CMPC 
realizó una serie de actividades en la Región del Bio Bio, incluyendo su reunión 
mensual, la que se llevó a efecto en las instalaciones de Planta Laja.

Los integrantes del Directorio, presidido por Luis Felipe Gazitúa, recorrieron la 
Planta de Celulosa Santa Fe en Nacimiento, visitaron las obras de construcción del parque 
público que la empresa levanta en dicha ciudad, así como los trabajos del futuro edificio 
corporativo de CMPC Celulosa en Los Ángeles.

En las dependencias del Museo Artequin de Los Ángeles, una iniciativa cultural de 
Fundación CMPC, se efectuó un encuentro de camaradería con autoridades, empresarios, 
ejecutivos de la empresa y representantes de la comunidad local.
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Jorge Marín
Director
Empresas CMPC
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Director
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Director
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Bueno en CMPC tenemos el compromiso de 
hacer un directorio al año en una de nuestras 

instalaciones industriales este año. El año pasado nos 
reunimos en la fábrica de Puente Alto, dado que es la 
más antigua que tenemos en Chile y este año decidimos 
hacerlo en el sur. Hemos visitado la fábrica Santa Fe 
junto a todo el directorio, y mañana vamos a sesionar en 
la fábrica Laja, que es nuestra fábrica de celulosa más 
antigua y también es la más antigua de Latinoamérica. 
Fábrica en la cual estamos haciendo inversiones 
importantes para modernizarla».

«

Hernán Rodríguez
Gerente General
Empresas CMPC

«Me parece en lo personal muy bien, porque 
descentraliza un poco la labor del directorio que 
habitualmente sesiona en Santiago, que lo haga 
en regiones, y particularmente en comunas donde 
están  instaladas sus grandes industrias. Yo contento 
de poder acompañar a los ejecutivos, al directorio de 
la compañía, con los cuales llevamos ya varios años 
trabajando desde que asumí el cargo, en el afán de 
poder desarrollar más la comuna. Yo en ese sentido, 
tengo palabras de agradecimiento por la relación de 
trabajo que hemos tenido con la compañía».

Hugo Inostroza
Alcalde

Nacimiento

«Esta actividad es muy importante, porque eso da una 
nota especial, que nunca se había hecho, entonces 
está más cerca de todos nosotros los contratistas y los 
proveedores. Es muy importante el sentirnos más cerca 
con la gente de la gran importancia como es el directorio 
de esta compañía. Así que muy bonito el gesto».

Patricio Schalchli
Empresa de Servicios

El Bosque

visitas a plantas industriales 
de cmpc pulp laja y santa fe







Fotografías
Visita Directorio CMPC a Plantas Santa Fe y Laja
Encuentro de Camaradería Museo Artequin

«Hicimos coincidir las sesiones del directorio con una 
visita a las plantas, para conocer en profundidad los 
procesos productivos, y nos pareció pertinente también 
hacer esta actividad hoy día con nuestros trabajadores, 
con nuestros ejecutivos, con las autoridades locales y 
con nuestros proveedores de servicios. Una manera de 
demostrar nuestro compromiso con la región y con la 
gente que trabaja día a día por la compañía».

Luis Felipe Gazitúa
Presidente

Directorio CMPC

«Bueno, esencialmente que nosotros como directorio 
consideramos que, es necesario para nuestra labor 
estar lo más cerca posible de las operaciones de la 
empresa. Lamentablemente con una empresa tan 
grande, que tiene operaciones en tantas partes, 
se hace difícil, entonces nos hicimos un plan de ir 
paulatinamente sesionando en distintas áreas donde 
tenemos operaciones. Y este es uno de estos hitos, 
así que estuvimos en Santa Fe y Laja, y obviamente 
también es importante que nos familiaricemos con lo 
que está ocurriendo en las comunidades, en las cuales 
nosotros somos vecinos, digamos, como industria».

Vivianne Blanlot
Directora

Empresas CMPC

encuentro de camaradería 
en museo artequin



Expo
BENEFICIOS
en CMPC Pulp

Con el objetivo de 
llevar a todos 
los trabajadores 
de las plantas 
industriales Laja 

y Santa Fe de CMPC Pulp, 
los beneficios y convenios 
que mantiene CMPC con 
diversas instituciones y 
empresas, se realizaron 
las EXPO Beneficios CMPC. 
Durante dos jornadas 
fueron llevados a cada 
uno de los trabajadores de 
ambas plantas industriales 
para facilitar el acceso y 
uso de ellos..

«Muy interesante. Nos ha servido 
para informarnos de hartas cosas 
de las que nosotros éramos un 
poco ignorantes, sobre todo yo fui 
a preguntar lo más puntual que era 
lo que yo venía a saber y me voy 
muy conforme con eso».

Boris Romero
planta laja

«El objetivo principal es que 
nuestros trabajadores conozcan 
todos los convenios existentes, 
en todos los ámbitos, salud, 
educación, seguridad, seguros, y 
también eso puedan transmitirlo y 
llevarlos a sus familias». 

Paula León, 
jefa de Bienestar

Planta Laja

«Me parece interesante 
tener la posibilidad de 
poder clarificar esas dudas 
que muchas veces uno 
tiene. Inclusive yo mismo 
tuve la oportunidad de 
hacerme un éxamen, así 
que me parece bastente 
bien, muy bueno».

Luis Lavín
planta laja

«La verdad es que es bastante 
interesante. Yo como personal 
de mantención estaba bastante 
desinformado de lo que tenemos 
como convenio CMPC. Es 
bienvenido, porque la verdad 
que no tenemos nosotros mucho 
tiempo como para estar buscando 
los beneficios»

Rafael Sánchez
planta laja
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«Bien interesante, porque varios 
de nuestros colegas tienen 
desconocimiento de todos los 
beneficios que tenemos acá, 
y cómo implementarlos, y por 
desconocimiento no se hacen 
útiles. Porque por tiempo a 
nosotros se nos hace complicado 
salir a explorarlos, muy buena 
iniciativa»

Cristian Quilodrán,
mecánico

Planta santa fe

«Es primera vez que se realiza 
en Planta Santa Fe la Feria de 
Beneficios CMPC, y ha convocado 
a bastante gente. Invitamos a todos 
los trabajadores para compartir los 
beneficios que tenemos para los 
trabajadores»

Carolina Muñoz,
Jefa Bienestar

Planta Santa Fe

«Muy interesante, hartas 
cosas buenas y los beneficios 
son bien importantes. Es 
bueno para uno, para la salud»

Luis Espinoza,
trabajador

Planta Santa Fe.

«Una linda iniciativa, creo yo que es 
bastante novedoso para nosotros 
y no estábamos acostumbrados 
que vinieran acá a la planta a 
mostrar este tema. Muchas veces 
como trabajador se desconoce un 
poco esto, así que muy buena la 
iniciativa, excelente»

Esteban Loyola,
mecánico del área de secado

planta Santa Fe 1

«Me parece interesante conocer 
los beneficios que tenemos 
como empleados de la compañía 
CMPC y ver la posibilidad de 
incorporarnos en algunas de ellas»

Iván Molina, 
mécanico de  área de caldera

planta santa fe

«La verdad es que estoy 
muy contento, muy bonita 
iniciativa de la administración 
y todo impecable, conocer 
estos stand, nos ayuda, nos 
culturiza, y nos hace estar en 
mejor forma».

Luis Pino Valenzuela,
mecánico

Planta santa fe
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CMPC celebra Wetripantu Mapuche en oficina Los 
Ángeles

«Hemos querido generar un punto de encuentro 
con nuestros vecinos, especialmente con 
los pueblos indígenas y celebrar, generar un 
punto de encuentro cultural y poder transmitir 
un poco a los colaboradores de la compañía y 
a los distintos acompañantes que estuvieron 
en esta actividad, para mostrarles lo que es la 
vida del pueblo indígena, la interculturalidad, la 
cosmovisión, las costumbres y las tradiciones»

Ignacio Melero
Gerente Relaciones Comunitarias CMPC Celulosa

«Es un ejemplo que está dando CMPC con 
respecto al tema indígena y es de esperar que se 
sumen más empresas, pero lo más importante 
es que aquí, yo creo que el Estado tiene que 
sumarse para que esta cultura no se pierda y 
fortalecerla más de lo que está»

Félix Vita
Asesor de Programas Indígenas de CMPC

1 tonelada de residuos se reunió en campaña de 
reciclaje electrónico

En el marco de las actividades impulsadas por 
Punto Limpio, instalado en 2016 en oficina Los 
Ángeles, se realizó una campaña de Reciclaje 
Electrónico en el gimnasio de la oficina.

En la oportunidad se reunieron 1.100 kilos de 
residuos electrónicos, los que fueron retirados y 
manejados por la empresa ChileRecicla. Patricio 
Herranz, Jefe de Área Gestión Certificada de 
Forestal Mininco señaló «nuestra evaluación de 
esta actividad ha sido muy positiva, logramos 
juntar más de una tonelada de residuos 
electrónicos lo que es bastante, considerando 
que la invitación se realizó solamente a los 
trabajadores del edificio. Esperamos en una 
próxima oportunidad abrirla a las demás 
instalaciones y oficinas de la empresa en la 
región y por qué no a la comunidad angelina»
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Forestal Mininco realiza 1er Encuentro con EESS

Con el objetivo de mantener una relación cercana 
y directa, la Gerencia de Operaciones de Forestal 
Mininco realizó el primer encuentro de 2017 entre 
ejecutivos de la compañía y empresarios. La actividad 
se realizó en el hotel Four Points de la ciudad de Los 
Ángeles y reunió a cerca de cien asistentes. El área 
se Seguridad de Forestal Mininco, hizo hincapié 
en que la seguridad de los trabajadores es un pilar 
fundamental en el desarrollo de las operaciones 
forestales. Por su parte el área Administración, dió 
a conocer la nueva estructura de CMPC Celulosa 
y la vinculación que rige actualmente con la nueva 
estructura.

Este primer encuentro 2017, contó además con la 
participación especial de Matías Anguita, corredor 
nacional quien compartió con los asistentes su 
experiencia personal y profesional. Para Rodrigo 
Palazuelos, Gerente de Operaciones de Forestal 
Mininco y anfitrión del encuentro «esta instancia 
es muy valorada tanto por nosotros como por los 
empresarios, quienes entienden que una relación 
directa con la empresa mandante, establece 
relaciones de confianza entre quienes diariamente 
desarrollamos las operaciones de la empresa»

Convivencia y
JORNADAS
participativas

liceo municipal santa fe de millantú visita fundo 
brasil de laja

Una delegación de estudiantes del Liceo Municipal 
Santa Fe, de la comuna de Los Ángeles, compuesta 
por docentes y 22 alumnos de 5° a 8° básico, 
visitaron el fundo Brasil de Forestal Mininco ubicado 
en la comuna de Laja.

La visita estuvo guiada por Sergio Montesinos 
(Establecimiento), Jaime Sandoval (Operaciones) y 
Leonardo Chávez (Patrimonio), este último señaló, 
«Dentro de la actividad se mostró a los alumnos las 
faenas de plantación y cosecha, además de sectores 
de interés presentes en el predio. Esta visita fue una 
iniciativa de la compañía y la comunidad se mostró 
muy agradecida por la gestión».



CMPC CELULOSA
Avenida Alemania 751, Los Ángeles, Chile.
Teléfono: (56-43) 2636200
comunicaciones@forestal.cmpc.cl


